

# **Es habitual que las políticas neoliberales se acuerden entre PNV, PSE-EE y PP**

**“Lo esencial -la Regla de Gasto- se acordó entre el PP y el PNV el 11 de julio; con esa política los Presupuestos aumentan las desigualdades sociales”**

**Gasteiz, 21 de noviembre de 2017**

**ELA**  
**EUSKAL SINDIKATUA**

**1.- OCULTAN UNA GRAVE REALIDAD: Con estos Presupuestos aumentan las desigualdades sociales.** Las desigualdades aumentan con crecimiento económico. Ello es debido a las decisiones tomadas durante la crisis, que han debilitado la participación de los salarios, las prestaciones sociales y el papel de los servicios públicos.

Estos presupuestos aumentan las desigualdades. Quienes los proponen dejan, como lo hacen los neoliberales en todo el mundo, que sea el mercado quien asigne los recursos y la riqueza que generamos. Estos Presupuestos reducen la participación del Gobierno vasco en la economía.

**2.- OTRA POLÍTICA PRESUPUESTARIA ES NECESARIA y POSIBLE.** Si tenemos en cuenta los datos y dejamos a un lado la propaganda del Gobierno Vasco concluiremos que no es cierto que estos sean "los presupuestos más sociales" de la historia. Ni mucho menos. Los presupuestos siguen la senda de los ajustes.

En comparación con los presupuestos del 2009, para llegar al nivel de gasto que existía entonces harían falta **233** millones de € más en Sanidad, **108** más en Educación y **80** más en Vivienda. Esos son los datos.

Si los comparamos con el gasto medio que existe en la UE, en Sanidad habría que destinar **1.709** millones y otros **934** en Educación para igualarlos. Estos también son datos.

Si el cálculo se hace sobre lo que representan los presupuestos sobre el PIB el resultado es demoledor: ha bajado en estos años del **15%** al **12,8% del PIB**. Si se quisiera mantener el 15% sería preciso destinar **1.709** millones más. Más datos que refutan la propaganda del Gobierno.

Y la guinda: Los datos aportados por el Gobierno indican que piensan cerrar el año 2017 con un **superávit de 478** millones. ¿Quién, en una situación con graves necesidades sociales, cierra el presupuesto con superavit? Solo los neoliberales.

Sí; quienes proponen estos presupuestos no son socialistas, ni socialdemócratas, ni keynesianos. Los datos que ofrecemos demuestran que son neoliberales.

Solo una gran campaña de propaganda puede presentar como sociales unos presupuestos que no lo son.

**3.- LO ESENCIAL YA ESTA ACORDADO CON EL PP. La Regla de Gasto.** A los sindicatos y movimientos sociales que estamos aquí nos toca explicar lo que en la política no se explica: qué significa y para que han aprobado la denominada "Regla de Gasto".

Es brutal. Su significado es perverso: aunque exista más recaudación -como es el caso-, no se puede destinar ese dinero a reforzar el gasto social. La Regla de Gasto lo prohíbe. Hasta ahora, durante los últimos años de la crisis, los ajustes se justificaban diciendo que caía la recaudación. Ahora que ya no pueden utilizar ese argumento porque la recaudación aumenta, imponen la Regla de Gasto para impedir revertir los recortes y continuar con la misma política. Sí, es brutal.

La Regla de Gasto la acordaron el PP y el PNV el 11 de julio. Es uno de esos acuerdos de los que el Lehendakari se enorgullece porque son fruto de la "bilateralidad". Solo son bilaterales las políticas neoliberales que comparten. El objetivo de la Regla de Gasto es que el aumento de recaudación se destine a amortizar deuda pública. Deuda pública que, no hay que olvidar, crece por el bajo nivel de presión fiscal que sufrimos, no porque el gasto social sea excesivo. Es así como la cantidad destinada a deuda aumenta un 12% respecto al año anterior, mientras las partidas sociales o se congelan o su incremento es inapreciable.

Con la Regla de Gasto sucede algo inaceptable en democracia: no se pueden presentar enmiendas que supongan un incremento de gasto. Por eso decimos que, más allá de todo el teatro político que se organice, lo esencial del presupuesto está decidido antes de que éste haya llegado al Parlamento.

La regla de gasto tiene, además, otros objetivos. Vamos a señalar cuatro:

1. **Orientar la privatización de servicios públicos.** Los límites al gasto público suponen una presión para que las administraciones no asuman la prestación de servicios.
2. **Continuar con las rebajas fiscales** a las rentas altas, de capital y empresariales.
3. **Que toda la clase política que comparta** responsabilidades institucionales se mueva en política dentro de las políticas neoliberales y que cumplan la Ley de Estabilidad y sus concreciones posteriores.
4. **La regla de gasto y el autogobierno son incompatibles.** La filosofía del Concierto, por la que se entiende que la administración vasca tiene capacidad para determinar los ingresos y los gastos, queda con la Regla de Gasto completamente en entredicho. Todas las administraciones vascas quedan sometidas a no incrementar el gasto por encima del porcentaje acordado entre el PP y el PNV.

**4.- EL ACUERDO ESTRUCTURAL ES ENTRE PNV, PSE-EE y PP.** Es normal que sean los neoliberales los que acuerdan y aplican políticas neoliberales. Cualquier otra cosa sería inexplicable.

El acuerdo, en función de los números necesarios para aprobar los presupuestos y la fiscalidad, necesita al PP.

Conviene recordar el sainete al que nos han sometido con los "retoques" fiscales. Empezó el Consejero de Hacienda Azpiazu diciendo que era necesario que las empresas pagaran más porque pagaban poco. Se armó la de San Quintín. Le corrigieron enseguida desde Confebask y desde las propias Diputaciones dirigidas por su mismo partido. Hoy el sainete termina, y lo hacen buscando al PP para dar la razón a Confebask y bajar la tributación empresarial. Las compañías que se eligen también ayudan a darse cuenta de las políticas que se aprueban.

Lo que ha sucedido con el debate fiscal muestra hasta qué punto la patronal Confebask tiene cautiva a la clase política sistémica. Hace un año Rementería, el Diputado General de Bizkaia, se dirigía a una Junta de Cebek pidiéndoles que hiciesen "trabajo de cocina" con el PSE-EE. Les dijo que él compartía en interés de la patronal para que se le bajaran los impuestos, pero -les insistió- el PSE-EE era necesario para aprobarlo en las Juntas. Ahora es necesario el PP.

Usan las mismas mentiras que Donald Trump para lograr que las empresas paguen cada vez menos. Las empresas vascas pagan menos que las españolas, entre poco y nada. Lo del tipo nominal es lo de menos. El 78% de las empresas vascas o declaran pérdidas o beneficios inferiores a los 6.000 €. Unos datos que no se los cree nadie y que solo se justifican por la no persecución del fraude fiscal empresarial.

**5.- IMPRESCINDIBLE UN CONTRASTE SOBRE ALTERNATIVAS.** Con datos, con información veraz, colocando los intereses y expectativas de nuestra gente como referente principal... Ese trabajo nos toca hacer a nosotros y nosotras y le toca hacer a la izquierda política.

La lucha para reducir las desigualdades sociales exige una oposición clara contra estas políticas. A la derecha se le entiende muy bien cuando habla y suma fuerzas. La izquierda política debe hacer lo mismo, pero en sentido inverso.